

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENTREGA DE ESCRITURAS EN ASENTAMIENTO VILLA TZU CH

30 DE SEPTIEMBRE DE 2005

A PESAR DE LA TORMENTA ME DA MUCHO GUSTO Y SATISFACCION, SER PARTE DE EVENTOS COMO LOS QUE HOY CELEBRAMOS EN EL QUE ENTREGAMOS ESCRITURAS A 363 FAMILIAS DEL ASENTAMIENTO HUMANO "VILLA TZU CHI", EN EL MUNICIPIO DE SACACOYO.

Y ME DA SATISFACCIÓN ESPECIALMENTE PORQUE HACE APENAS UNOS DÍAS DESERTÉ EN EL FORO DE LAS NACIONES UNIDAS, EN NUEVA YORK, PARA REITERAR EL COMPROMISO DE NUESTRO GOBIERNO EN LA CONSECUCCIÓN DE LAS METAS DEL MILENIO.

UNO DE LOS OCHO OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO PARA ERRADICAR LA POBREZA EXTREMA Y EL HAMBRE, PLANTEA DOS METAS QUE TIENEN QUE VER CON LA POSIBILIDAD DE CONTAR CON UNA VIVIENDA ADECUADA: REDUCIR A LA MITAD, PARA EL 2015, LA PROPORCIÓN DE PERSONAS SIN ACCESO A AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO Y QUE PARA EL AÑO 2020 SE HAYA ALCANZADO UNA MEJORÍA EN LAS VIDAS DE AL MENOS DE 100 MILLONES DE HABITANTES, DE TUGURIOS Y ZONAS MARGINALES EN EL MUNDO, ES UNA DE LAS GRANDES METAS.

EN JUNIO PASADO, LANZAMOS LA POLÍTICA NACIONAL DE VIVIENDA, A TRAVÉS DE LA CUAL, ESTAMOS FACILITANDO A LOS SALVADOREÑOS EL ACCESO A UNA CASA DIGNA, CREANDO MECANISMOS QUE FAVOREZCAN SU FINANCIAMIENTO, CON APOYO DEL ESTADO.

UNO DE LOS ASPECTOS MÁS IMPORTANTES DE LA SEGURIDAD SOCIAL ES LA VIVIENDA. POSEER TECHO PROPIO CAMBIA AL INDIVIDUO HASTA EN SUS VALORES BÁSICOS. UN DOMICILIO FOMENTA EL ARRAIGO Y CONSTITUYE EL PRIMER BIEN PATRIMONIAL DE UNA FAMILIA.

ESTAMOS CONCIENTES DE QUE MUCHAS FAMILIAS Y PERSONAS DE BAJOS INGRESOS, ENFRENTAN SERIAS DIFICULTADES DE ACCESO A UN HOGAR PROPIO. ESA ES LA RAZÓN POR LA CUAL LAS POLÍTICAS DE VIVIENDA DESTINADAS A ESTOS ESTRATOS, SON UN COMPONENTE ESENCIAL DE NUESTRAS ESTRATEGIAS DE COMBATE A LA POBREZA.

POR ESTAS RAZONES Y OTRAS, ME DA ESPECIAL SATISFACCIÓN ESTAR AQUÍ EN ESTE ACTO DE ENTREGA DE ESCRITURAS, A 363 FAMILIAS, QUE A PARTIR DE HOY VEN



CULMINADO UNO DE SUS MAYORES SUEÑOS COMO ES EL DE POSEER ESTE PATRIMONIO DE TANTO VALOR.

AMIGOS DE SACACOYO DE LA VILLA TZU CHI:

PARA USTEDES ES UN MOMENTO DE MUCHA FELICIDAD, ESPECIALMENTE PORQUE A PARTIR DE HOY DEJARÁN ATRÁS ESOS RECUERDOS TRISTES OCASIONADOS POR LOS TERREMOTOS DE 2001, QUE LOS OBLIGÓ A ABANDONAR SUS ANTIGUOS ASENTAMIENTOS.

A PARTIR DE HOY SE CONVIERTEN EN PROPIETARIOS DE UNA CASA QUE ADEMÁS DE SER PROPIA, LES TRAERA OTRAS VENTAJAS.

TALES VENTAJAS SE TRADUCEN EN AGUA POTABLE, SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO, PLANTA DE TRATAMIENTO, CALLES PAVIMENTADAS, ENERGÍA ELÉCTRICA, CASA DE SALUD, CASA COMUNAL, PARQUE, CANCHA DEPORTIVA Y CENTRO ESCOLAR.

AQUÍ DEBO HACER UN PARÉNTESIS PARA AGRADECER DE MANERA ESPECIAL A NUESTROS BUENOS AMIGOS DE LA FUNDACIÓN BUDISTA DE TAIWÁN TZU CHI, SIN CUYO APOYO SOLIDARIO NO HABRÍA SIDO POSIBLE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE ASENTAMIENTO. ESTA FUNDACIÓN FINANCIÓ LAS VIVIENDAS, LA CLÍNICA, EL CENTRO ESCOLAR Y EL CENTRO COMUNITARIO, ENTRE OTROS.

EN LA CONSTRUCCIÓN DEL ASENTAMIENTO HUMANO VILLA TZU CHI, TAMBIÉN PARTICIPÓ EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO, LA MUNICIPALIDAD DE SACACOYO, FONAVIPO, LA ADMINISTRACIÓN NACIONAL DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS, EL INSTITUTO LIBERTAD Y PROGRESO Y EL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL FISDL.

LA EJECUCIÓN DE ESTA OBRA, REQUIRIÓ UNA INVERSIÓN DE CASI TRES MILLONES DE DÓLARES.

EN LO QUE RESTA DEL 2005, INVERTIREMOS \$12.3 MILLONES DE DÓLARES, PARA APOYAR LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA, BAJO LA INICIATIVA GUBERNAMENTAL “CONSTRUYENDO UN SUEÑO”, ADEMÁS DE QUE BAJO ESTE MISMO PROGRAMA, VAMOS A IMPULSAR EL COMPONENTE DE LEGALIZACIÓN DE TIERRAS Y MEJORIAS DE BARRIOS Y COLONIAS.

NUESTRA META ES BENEFICIAR A MÁS DE 20 MIL FAMILIAS, QUE A PESAR DE SER DUEÑAS DE SUS INMUEBLES, NO LOS HAN PODIDO LEGALIZAR POR RAZONES DE TIPO ECONÓMICO. AL CIERRE DE ESTE MES, PODEMOS DECIRLES QUE 732 FAMILIAS YA SON PROPIETARIAS LEGÍTIMAS DE SUS VIVIENDAS, QUE YA ESTÁN LEGALMENTE INSCRITAS EN EL CNR. ESPERAMOS LEGALIZAR UN PROMEDIO DE 2 MIL MÁS, ANTES DE QUE FINALICE ESTE AÑO.



EN OCTUBRE PROXIMO, COMENZAREMOS LA CONSTRUCCION DE 300 VIVIENDAS EN LOS MUNICIPIOS DE APOPA, SAN AGUSTIN, SANTA CATARINA MASAHUAT, TODO ESTO, EN EL PROGRAMA CONSTRUYENDO UN SEÑO Y GOBIERNO EN ACCION, CON EL CUAL VOLVERE DOS O TRES VECES POR SEMANA, A LAS COMUNIDADES, A LAS POBLACIONES QUE ME VIERON LLEGAR COMO CANDIDATO Y AHORA COMO SU PRESIDENTE A CUMPLIR CON LAS OBRAS QUE PROMETI.

ASIMISMO DEBO DECIRLES QUE YA HEMOS ADJUDICADO EL LEVANTAMIENTO DE EXPEDIENTES PARA OTRAS 800 CASAS EN TURIN, ATIQUIZAYA, AHUACHAPAN,, JUJUTLA, TEPECOYO, SACACOYO, JAYAQUE, TALNIQUE, NUEVO CUSCATLAN, TAMANIQUE, ROSARIO DE MORA Y SAN LUIS DEL CARMEN ENTRE OTROS.

EN LA PARTE DE SUBSIDIOS COMUNITARIOS PARA MEJORAMIENTO DE BARRIOS, YA HEMOS REALIZADO LA PREASIGNACIÓN DE FONDOS POR UN MONTO DE 4 MILLONES DE DÓLARES EN LOS MUNICIPIOS DE SOYAPANGO, AYUTUXTEPEQUE, AHUACHAPÁN, CABAÑAS, LA LIBERTAD Y SAN VICENTE, BENEFICIANDO A MÁS DE MIL 500 FAMILIAS.

NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, LE DA PRIORIDAD A LA FAMILIA SALVADOREÑA QUE, COMO LAS QUE SE ENCUENTRAN PRESENTES HOY, REALIZAN UN ESFUERZO DIARIO PARA SALIR ADELANTE Y POR SUPUESTO PARA SACAR ADELANTE A SUS HIJOS.

QUISIERA ESPECIALMENTE HOY, AGRADECER A LA FUNDACION TZU CHI, AL GOBIERNO DE TAIWAN, AL AMIGO GOBIERNO DE TAIWAN, POR CIERTO EL PRESIDENTE CHEN SHU BIAN, CUANDO VINO AL PAIS, SIENDO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EL LICENCIADO FRANCISCO FLORES, Y COMO MUY BIEN RELACIONABA EL ALCALDE, ESTUVO AQUÍ EN LA VILLA TZU CHI.

YO ESTUVE CON EL LA SEMANA PASADA CON EL EMBAJADOR, Y ESTUVIMOS HABLANDO DE PROYECTOS QUE VAN A BENEFICIAR AL PAIS.

QUISIERA PEDIR PARA LA FUNDACION TZU CHI, Y PARA EL GOBIERNO DE TAIWAN, UN FUERTE APLAUSO POR TODO EL APOYO QUE LE DAN A EL SALVADOR.

HERMANOS DE LA VILLA TZU CHI, SE QUE HOY ESTAN MUY ALEGRES, TIENEN SU CASA, TIENEN LA ESCRITURA, LO QUE LES PERMITE ESTAR SEGUROS, DE QUE LO SUYO ES SUYO DE VERDAD Y LO PUEDEN HEREDAR A SUS FAMILIAS.

HE VENIDO RAPIDO A ESTE ACTO, PORQUE COMO TODOS USTEDES SABEN, HASTA ESTE MOMENTO SE MANTIENE LA ALERTA AMARILLA, PORQUE TENDREMOS LLUVIAS HOY Y MAÑANA.



ME ACOMPAÑABAN EL MINISTRO Y EL VICEMINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, A QUIENES LES PEDI QUE SE REGRESARAN DE INMEDIATO A LA CAPITAL, PORQUE YA ESTAMOS RECIBIENDO FUERTES PRECIPITACIONES Y EN LAS PROXIMAS HORAS DE ESTE VIERNES Y MAÑANA SABADO TENDREMOS LLUVIAS, NOS HEMOS DEDICADO A LIMPIAR LAS CALLES A QUITAR LA BASURA, PARA EVITAR INUNDACIONES, SIN EMBARGO EN EL CAMINO HASTA ESTE SECTOR, HABIAN ALGUNAS CALLES INUNDADAS EN SANTA TECLA, EN SANTA ELENA, EN ANTIGUO Y EN NUEVO CUSCATLAN.

HASTA EL MOMENTO NO HAY MUERTOS QUE LAMENTAR, PERO ME DIRIJO A LA CAPITAL, PARA ESTAR AL FRENTE DE CUALQUIER OPERACIÓN, QUE OBLIGUE A TODO EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA ATENDER A LOS SALVADOREÑOS.

MAS IMPORTANTE QUE EL TEMA DE LOS DRENAJES QUE ES UN TEMA QUE LE VAMOS A ENTRAR CON TODA LA FUERZA EN EL GRAN SAN SALVADOR, ES IMPORTANTE QUE NO TIREMOS BASURA A LAS CALLES, ES IMPORTANTE QUE NO TIREMOS COLCHONES A LAS CALLES, EN ESTA ULTIMA OPORTUNIDAD, HASTA UN FREEZER VOLABA SOBRE LOS CARROS QUE EN EL PASEO ESCALON MOVIO LA TORMENTA.

LA CULTURA DE LA LIMPIEZA ES IMPORTANTE PARA EVITAR QUE LOS TRAGANTES SE LLENEN, SE TAPEN Y ESTOS PROVOQUEN INUNDACIONES Y QUIZA, HASTA MUERTES Y DESTROZOS.

ESTIMADOS AMIGOS, AYER EL CONSEJO DE MINISTROS APROBO EL PRESUPUESTO DE LA NACION, Y ESTA MAÑANA LO HEMOS ENTREGADO A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA COMO MANDA LA CONSTITUCION, CON LA ESPERANZA DE QUE LOS DIPUTADOS NO NOS ATRACEN EL PRESUPUESTO, PORQUE AHÍ VIENE UNA CANTIDAD IMPORTANTE PARA SEGUIR CONSTRUYENDO VIVIENDA, PARA AUMENTARLE EL SALARIO A LOS EMPLEADOS PUBLICOS, PARA AUMENTARLE EL PRESUPUESTO A SALUD Y EDUCACION Y SI LA ASAMBLEA RETRASA EL PRESUPUESTO, NOS RETRASAN TODAS LAS ACTIVIDADES DEL ESTADO.

YO TENGO FE Y LE ESTOY PIDIENDO A DIOS QUE LOS SEÑORES DIPUTADOS NO NOS VAYAN ATRASAR Y ESTORBAR EN ESTA ACTIVIDAD, ALLA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

MUCHAS GRACIAS A TODOS POR ESTAR AQUÍ, LOS FELICITO PORQUE TIENEN SUS CASAS, GRACIAS AMIGOS DE TAIWAN, SIEMPRE QUE LOS HEMOS BUSCADO, LOS HEMOS ENCONTRADO. TAIWAN ES UN PUEBLO NOBLE, HERMANADO CON EL SALVADOR Y LA FUNDACION TZU CHI, TAMBIEN DIJO PRESENTE, EN AQUELLOS MOMENTOS TRISTES DE LOS TERREMOTOS DEL 2001.

GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!

